



9. ÖTB OÖ Landesjugendturnfest Mattighofen 2025

Kleine Stadt – große Möglichkeiten – sei dabei!

RÄTSELLAUFVORBEREITUNG

MATTIGHOFEN

Mattighofen liegt im Bezirk Braunau im Innviertel. Mattighofens Bürgermeister: Ing. Daniel Lang.

Als wirtschaftliches Zentrum des Mattigtals glänzt die Stadt mit einem ausgewogenen Mix aus Produktions-, Gewerbe- und Handelsfirmen. Internationale Unternehmen wie **KTM** Sportmotorcycle, **KTM** Bike Industries, Robust Plastics und Aptiv Mobility Services Austria finden hier ideale Bedingungen vor.

Für Ruhesuchende bietet Mattighofen ebenso perfekte Rückzugsorte. Im Erholungsgebiet Hofauwald sorgen ein Naturlehrpfad und ein Abenteuerspielplatz für interessante Abwechslung bei Jung und Alt. Nicht ganz so ruhig, jedoch mindestens genauso interessant, ist sicherlich das Museum von KTM – die **KTM Motohall**. Hier wird die beeindruckende Geschichte des bekannten Motorradherstellers lebendig. Interaktive Ausstellungen, faszinierende Motorräder und spannende Einblicke hinter die Kulissen der KTM-Welt machen die Motohall zu einem Muss für Technik- und Motorradbegeisterte.



Für diejenigen, die noch mehr Action suchen, bietet das Erlebnisbad im Sommer unbegrenzten Badespaß. Mit einer umfangreichen Beckenlandschaft, einer 100 Meter langen Wasserrutsche, einem Sprungturm mit eigenem Sprungbecken und einem Strömungskanal gibt es hier für alle Altersklassen etwas zu entdecken. Auf

dem 11.000 m² großen Freibadareal finden sich außerdem ein Volleyballplatz mit Spezialsand, ein Fußballplatz und ein großer Sandspielplatz mit Nestschaukel und vielem mehr. Wer sich sportlich betätigen möchte, den laden unzählige kleine Nebenfahrbahnen und Feldwege zum Radfahren ein, und für Läufer wurden spezielle Laufstrecken angelegt.

Sehenswürdigkeiten in Mattighofen

- **Stadtplatz:** Der über 300 Meter lange Stadtplatz ist das Herz der Einkaufsstadt Mattighofen. Die stattlichen Bürgerhäuser im Inn-Salzach-Stil beherbergen familiengeführte Fachgeschäfte und Gastronomiebetriebe.
- **Schloss Mattighofen:** Nördlich des Stadtplatzes liegt das Schloss Mattighofen. Das historische Gebäude, erstmals 788 erwähnt, diente 2012 als Ausstellungsort der oberösterreichischen Landesausstellung. Heute beherbergt es Amtsräume, Veranstaltungsräumlichkeiten und eine Gastronomie.
- **Propsteipfarrkirche:** Von Süden kommend, dominiert die Propsteipfarrkirche den Stadtplatz. Ihre Geschichte reicht bis in die Römerzeit zurück, mit Baustilelementen von der Romanik bis zum Barock.
- **Zinngießerhaus:** Das älteste erhaltene historische Gebäude der Stadt, um 1400 erbaut und heute im Besitz der Bürgergarde, dient als Vereins- und Heimathaus mit einem kleinen Museum.
- **Herrschaftliche Villa:** Die herrschaftliche Villa, 1905 erbaut und von einem Park umgeben, dient heute als Landesmusikschule.
- **Mammutbaum:** Im Schlosspark steht ein beeindruckender Mammutbaum, der Anfang des 20. Jahrhunderts gepflanzt wurde. Mit einer Höhe von 35 Metern und einem Stammumfang von 7,5 Metern ist er ein imposantes Naturdenkmal.

TSV MATTIGHOFEN

Der Turnverein Mattighofen wurde **1889**, dank der Fa. Vogl, die den Turnprofessor Moritz Proze kannte und einigen turnfreudigen jungen Männern, gegründet. Erster Obmann war Alois Sporn und man turnte im Obergeschoß des Gasthauses, Sonne (heute Stadtplatz 58). Als der Saal infolge des großen Zulaufs zu klein wurde, übersiedelte man in den Kussiansaal.

Unser Obmann Roman Breckner ist nun der 23. seit Gründung des Turnvereins.

Der Turn- und Sportverein 1889 Mattighofen ist der mitgliederstärkste Verein Mattighofens und wurde 1889 von Turnprofessor Moritz Proze gegründet.

Neben dem Turnen bietet der Verein die Sparten Volleyball, Leichtathletik, Laufen und Judo. Unsere Turnhalle, die **Jahnturnhalle** Jahnstraße 8a, kann man ganz einfach neben der Motohall finden. Wir haben 10 Turnstunden, von Kindern ab 2,5 Jahren, bis hin zu den Senioren mit dem stolzen Alter von 90 Jahren. Jeder, der Spaß an Bewegung hat, kommt bei uns auf seinen Geschmack.

Der TSV 1889 Mattighofen glänzt auch mit tollen Leistungen in allen Sparten, vor allem die Turner:innen, Läufer:innen und Judoka sind bei den Ergebnislisten auf Spitzenrängen zu sehen.

Außerdem kommen ein paar Überraschungsfragen aus folgenden Themengebieten: Die wichtigsten österreichischen Sportler, international bekannte SportlerInnen, Turngeräte Burschen, Turngeräte Mädchen, wichtigste österreichische Politiker, geographische Allgemeinbildung. (Volksschulen Lehrplan)

Aber keine Angst: Alles ohne Vorbereitung zu beantworten.

Streckenlänge: ca. 2 km
Geschicklichkeitsspiele

Es sind Streckenposten auf dem Weg.